



七条校だより

京都市立七条小学校

TEL313-0077

<http://www.edu.city.kyoto.jp/hp/shitijo-s/>

5月号

令和7年4月30日

校長 新田 淳

急がない、比べない

クスノキが落葉するこの季節。子どもたちが、舞い降りた葉を集めては、両手で空へと放つ、紙吹雪のように舞う葉の中で笑い声がこだまする…そんな七条小の春が、また巡ってきました。

新年度が始まり、早くも1か月が過ぎようとしています。子どもも大人も、新しい出会いや環境の中で、知らず知らずのうちに気を張り、頑張りすぎてしまうことも多い4月。大型連休は、そんな頑張りの緊張をそっとほどくような、大切な休息の時間です。

連休が明けには、子どもたちの明るい声と同時に、「だるいなあ…」「まだ眠いなあ…」—そんな小さなつぶやきも交じってして聞こえています。大人でさえ、心と体のバランスを崩しやすい季節ですから、子どもたちにとっては、なおさらです。

そんな連休明けの姿を見ると、周りの姿と比べて、つまり隣の芝生が青く見え、なぜこの子だけ…、同じようにやらなくては…と、どうしても不安や焦りが生まれてしまいます。

でも、そもそも「芝生は青い」のです。青く見えるのは普通のことであり、自分の芝生を同じ青にしようとする必要はありません。慌てて刈ったり、追肥したりしても、すぐには変わらないし、自分が疲れてしまうだけです。

当然のように、わが子も“行き渋り”の時期がありました。元気に通う他の子をうらやましく思いながら、一緒に学校まで歩いた日々。そんな中で、新聞に掲載されたある母の言葉を見つけました。

「“来るな”と言われるまで、見送り続けるからね…。」

どうせいつかは嫌がられるんだから、今は焦らず、それまで一緒に行くよ…その前向きな思いに、ハッとしたことを覚えています。10年以上前のその記事は今も大切にとってあり、今年も懐かしく読み返していました。

そういう思いもあり、入学式の式辞の中で、「急がない」「比べない」というメッセージをお伝えしました。その子なりの育ちや歩みで、少しずつ前に進んでいるのだから、たとえ一歩でも、前に進もうとすれば、それは素晴らしいことです。そして、それでいいんだよ、あなたはあなたのままでいいんだよ、と認め合える場…。それが、学校であり、家庭です。「ただいま」と帰れる家庭と、「行ってきます」と通える学校——その両方があってこそ、子どもたちは少しずつ、前を向いて安心して歩き出せるのだと思います。

何といっても、まだ5月。人生80年とすれば、この1か月はわずか0.1%、1000分の1の時間です。ただでさえ不安定なこの時期に、大人も子どももあわてなくとも大丈夫、と感じています。子どもなりの確かな一歩を、共に支えていただうれしいですね。

と頭では分かっていながら、去年も書いたNGワード「早く！」に加え、「〇〇さんはちゃんとしてるでしょ！」と、つい反射的に口にしてしまう自分もまだここにいます…。

「銀行振替について」 5月12日(月)

1年 11,200円 2年 10,800円

3年 11,500円 4年 11,500円

5年 11,900円 6年 13,000円 ご準備をお願い致します。

しいのみ学級につきましては、お子様により金額が異なります。

詳細は27日配布の「学校納入金のお知らせ」をご確認ください。



5月行事予定等

日	曜	児童	保健・給食	部活	まなび	読聞	下校時刻
1	木		視力検査4年			2年	①13:30 ②～⑥14:25
2	金	参観・懇談会 6年修学旅行説明会(体育館)	視力検査3年				①～⑥14:40
3	土	憲法記念日					
4	日	みどりの日					
5	月	こどもの日					
6	火	振替休日					
7	水	希望制個人懇談①	視力検査1年・しいのみ			1年 しい	①13:30 ②～⑥13:20
8	木	希望制個人懇談② 支部育成おめでとう会	視力検査2年			2年	①13:30 ②～⑥13:20
9	金	希望制個人懇談③					①13:30 ②～⑥13:20
10	土						
11	日	松尾祭					
12	月	朝会 SC 口座振替日	心電図検査13:20-1年・対象者				①～③14:40 ④～⑥15:30
13	火	たてわり活動顔合せ 委員会活動①	フッ化物234年 聴力検査5年				①～④14:40 ⑤⑥15:30
14	水	希望制個人懇談④	聴力検査3年			1年 しい	①13:30 ②～⑥13:20
15	木	希望制個人懇談⑤	聴力検査2年			2年	①13:30 ②～⑥13:20
16	金	こころひとつ日の日 ALT 部活動連絡会(中間休み)	フッ化物156年しいのみ 聴力検査1年・しいのみ				①②14:40 ④～⑥15:30
17	土						
18	日						
19	月	検尿① SC SSW 新体力テスト実施週(～23日)		A	○		①～③14:40 ④～⑥15:30
20	火	検尿② クラブ活動① ALT	フッ化物234年				①～③14:40 ④～⑥15:30
21	水	4年社会見学(蹴上方面)			○	1年 しい	①②14:40 ③～⑥15:30
22	木	1年生を迎える会(中間休み～)	内科検診13:30-3年・しいのみ			2年	①13:30 ②～⑥14:25
23	金	5時間授業	フッ化物156年しいのみ				①～⑥14:40
24	土						
25	日						
26	月	3年社会見学(京都駅方面) 口座再振替日 SC		B	○		①～③14:40 ④～⑥15:30
27	火		フッ化物234年 内科健診13:30-1・4年				①～③14:40 ④～⑥15:30
28	水				○	1年 しい	①②14:40 ③～⑥15:30
29	木	ALT	内科健診13:30-6年 (兼水泳前・修旅前健康相談)			2年	①13:30 ②～⑥14:25
30	金	6年租税教室 プール清掃	フッ化物156年しいのみ 眼科健診13:30-3・5年				①②14:40 ③～⑥15:30
31	土						



わたくしたちは、

1. 子どもの存在を尊重し、かけがえのない命を守ります。
2. 子どもから信頼され、模範となる行動に努めます。
3. 子どもを育む喜びを感じ、親も育ち学べる取組を進めます。
4. 子どもが安らぎ育つ、家庭の生活習慣と家族の絆を大切にします。
5. 子どもを見守り、人と人が支え合う地域のつながりを広げます。
6. 子どもを育む自然の恵みを大切にし、社会の環境づくりを優先します。

平成 19 年 2 月 5 日



七条小学校
ホームページに
リンク

PTA 見守りボランティア募集のご案内

PTA では、登下校時見守りボランティアを行っております。子どもたちの安全のため、保護者の皆さまのお力を少しでもお貸しいただければ幸いです。ご協力の程よろしくお願ひ致します。

【まずはオープンチャットにご登録下さい】

- ・活動の実働時間はおおよそ15分程度ですが、ご都合に合わせて短時間でも可能です。
- ・可能な日のみでご参加いただけます。
- ・小さなお子様を連れての参加も可能です。



すぐーるの本文にリンクを貼っています。→

6月の主な行事



○土曜参観・引き渡し訓練

6月 7日(土) ※詳細は連休明けに配信します内容をご覧ください。

○水泳学習開始 ~水着等のご準備をよろしくお願ひいたします。~

6月 16日(月) ※1年生は10日(火)より水あそびが始まります。

※詳細は後日お知らせします。



○6年修学旅行

6月 19日(木)~20日(金) 和歌山方面

「放課後まなび教室」

放課後の安心・安全な居場所を提供する目的で、地域の方々のご協力を得て、放課後まなび教室を設けております。本年度は、5月 19日(月)に開講する予定です。基本、毎週月・水となります。なお、新1年生は、学校生活に慣れることを最優先とするため、10月から参加をしていただく予定です。ご了承ください。

また、まなび教室のスタッフとしてご協力いただける方の募集もしております。ご協力いただける方は、七条小学校までご連絡ください。お待ちしております。

【昨年度の活動の様子】



お知らせ & おねがい

★登下校の安全について★

登下校中、学校前の横断歩道で子どもたちが自転車の信号無視や逆走により、怖い思いをするケースが相次いでいます。中には、接触事故寸前…という場面もありました。

自転車は“軽車両”です。現在でも悪質な違反には罰則がありますが、来年4月からは信号無視や逆走などがいわゆる青切符の対象となり、違反者には反則金が科されるとの報道もありました。

子どもたちの命は、地域の大人全員で守るもの。保護者の皆さまには、ぜひ通学路のマナーについてご家庭でも話題にしていただき、可能な範囲での見守り活動にもご協力いただけすると幸いです。

私たち一人ひとりの行動が、子どもの安全を支えています。よろしくお願ひいたします。

★忘れ物について★

体育の時間は体育服・赤白帽の着用を原則としています。

赤白帽子は、日差しの強くなるこれから季節、熱中症予防のためにも欠かせません。また、体育服は、動きやすさ、吸水性、丈夫さといった特性から、安全面・衛生面で非常に優れています。

子どもたちが忘れてしまったとき、「活動させたい」と思う気持ちはありますが、上記のようなことを考慮し、体育服、赤白帽が無い状態では体育の活動を原則させていません。

とはいっても、忘れ物は誰にでもあるものです。準備に追われる日々の中で、子どもたちが毎回すべてを完璧に整えるのは、まだまだ難しいことです。だからこそ、忘れたことを責めるのではなく、「次はどうしようか?」と考えるきっかけにしてほしいと思っています。それが、私たちが子どもたちに伝えたい“学び”的姿です。

ご家庭でも、「明日の準備できるかな?」と声をかけていただけますとありがとうございます。そして、もし忘れてしまったときは、お手数ですが学校まで届けていただけますと助かります。そのひと手間が、子どもたちの「やりたい」を守り、学びの場をつないでくれます。

授業時間が「学習できない時間」になってしまわないように、ご理解とご協力を、どうぞよろしくお願ひいたします。



1年生が入学して早くも1か月が経とうとしています。子どもたちははじめての小学校生活に戸惑いながらも、毎日を楽しく過ごせている様子です。2日(金)には参観日がありますので、お子さんの頑張る様子をぜひご覧になってください。